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怎么做好投资

我觉得是需要根据自己的性格和知识认知然后找到自己的赛道，就跟拳击手一样，
每个拳击手都有自己的节奏，在比赛的时候不断的吸引对方掉入自己的节奏，那么
将会有极大机会打赢对方。在投资的的路上也是一样，或许这就是人们常说的能力
圈吧，就拿我自己来说，我个人比较孤僻，说起来就是性格内向，也许就是人常说
的闷骚型，我不爱炫耀，也不太喜欢到处与人交流，我觉得做投资是一项私人活动
，根据自己的认知与知识经验，好好的赚自己的钱或者亏自己的钱，我在股市赚钱
追求的就是能在将来有足够的钱不工作，但是这也许是永远实现不了的目标。像我
这样的内向性格的，非常不善于参加什么股东大会，还有什么媒体曝光等等，我只
想一个人静静的在角落做我的投资，建立自己的投资模型，我想做的就是像我以前
读书的时候，那就是在班级里毫不起眼的一个同学，谈不上不好也谈不上多好，跟
谁的关系都是点到即止，从来不要给别人添麻烦的，更加不太会给别人印象深刻的
，唯一的还记得的那就是同学们说的听说他成绩不错，仅此而已。以前我到处朝圣
要学习哪位投资大师，后来看到了Uthebc，慢慢的依靠他留下的几篇文章，仔细的
反复研读，学会利用市盈率去投资，遵守利润增长*PE增长的投资原则，构建了我
的投资体系，再后来我再看到了施洛斯，我觉得这就是我想要找的学习模板。

我希望的投资投资路足够长，虽然我拿自己的钱在股市扑腾才几年时间，但是我一
点也不想出名，我也不想依靠旁门左道赚钱，我就是踏踏实实的依靠工作的现金流
，然后不断的从股市里挖金子，这么多年，我不断的在寻找自己的投资节奏，错过
了很多，亏过了很多，但是自我认为还算是有点成长，多读书能让我更好的认清自
己，做投资不是做挑战，而是找到自己的性格的优势，然后利用自己的优势，而不
是挑战那些不可能的事情，现在我越来越明白要做的是确定的事情，我不断的从我
内心找到我自己，看清我的优势是什么，那么我就把这种优势用到投资上，我可以
源源不断的供应现金流，有足够的耐心，这点是内向性格的特别之处，同时我还有
足够的毅力，在我目前的年龄，我还有足够长远的未来，所以投资不需要争在一时
，以前我总是希望能找到一只十倍股，然后刚好又在买入之后不断上涨，但是忙碌
几年后，我还是没有找到那只牛股，反而错过了无数个牛股。

既然我不能有足够的能力去找到这些，我能做的就是看看我还有什么优势，我要把
这些利用到我的投资之中，我需要的就是在培养自己的优势，然后再利用自己的优
势去赚钱，在自己的节奏，在自己的模式中成长起来，不要任意的迈出自己的能力
圈，有些时候外面世界很精彩，但是那是自己的能力范围之外的，很容易就是会遭
遇滑铁卢的。以前我翻过的错误就是我总是能把握市场的热点，总能捉住所有行业
的个股，我非常的忙碌在不断的交易，每天看起来非常的勤奋，哪个股票我都能一
知半解，哪个行业我都能跟别人侃半天，但是我没有一只股票成为我的压箱底的货

                                    1 / 2



智行理财网
怎么才能做好投资(如何做好一个投资者)

，那只能拿着十年不卖股票，浪费了很多时间与金钱做了很多无用功，我以为我能
学会做好投资，但是后来才认知到，做投资最不该的就是把自己放在不懂的位置，
然后为了学会它而拼命的学习，我觉得最应该的就是适配自己目前的能力，找到自
己的优势，然后把这些优势放大出来，然后匹配到对应的行业，一点点的赚钱。其
实我为了所谓的扩展自己的能力圈，不断的去强迫自己去学自己不愿意或与自己的
性格\内心不喜欢的行业，有时候我挺反感的，但是我总是安慰自己，这是在不断的
成长，而忘记了自己的优势是什么，忘记了自己最喜欢与最适合的是什么。

现在我不再急躁的投入，而是先是看自己是否能匹配自己的性格，是否能将这些融
入到我的性格中，不断的在扩大自己的优势，提升自己的能力，这些都是依靠在自
己的本来的基础上的升级，而不是盲目的进入新的能力圈，我要先把自己的最具有
优势的提高，才是战胜市场的最主要的手段，我给自己做一个二十年计划，前十年
按照每年赚10%，十年一倍；10-15年五年一倍；随着钱的增多，也许可以实现三
年一倍了；再接下来就是可以实现两年一倍。但是最主要的前提那就是实现年化10
%的收益，在前十年那就是打基础，打磨自己的投资体系的过程的。

清楚地知道自己喜欢什么；清楚地知道自己擅长什么；不担心别人比自己做得好。
如果你诚实、努力、智商正常且具有一般常识，加之不太贪婪和遇到问题不太情绪
化，那么在投资市场取得好成绩并不难。
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